

**Hypertension artérielle**, par le docteur M. Perrin, professeur à la Faculté de Médecine de Nancy et le docteur Richard, médecin-consultant à Royat. Deuxième édition, un volume in-16 de 112 pages avec 16 figures : 10 francs (**Librairie J.-B. Baillière et fils**, 19, rue Hautefeuille, Paris, 6e).

La librairie Ballière vient de faire paraître une 2e édition, mise à jour, de "l'Hypertension artérielle" par le professeur Maurice Perrin (de Nancy) et le docteur Gabriel Richard (de Royat). Ce petit volume, faisant partie de la collection des "Actualités médicales" a pour but d'initier les étudiants et les médecins praticiens à la connaissance exacte du trouble le plus fréquent de la pression artérielle, de son mécanisme, de sa signification, des méthodes qui permettent de le mesurer dans la pratique courante, 16 figures facilitent la lecture des descriptions physiologiques ou techniques. Les auteurs exposent ensuite les symptômes et les formes cliniques de l'hypertension permanente ou transitoire, l'étiologie et la pathogénie, le diagnostic du symptôme, de la forme clinique, de la cause et des complications. De ces notions découlent le pronostic et le traitement, celui-ci étant envisagé sous les deux aspects : les médications à opposer à l'hypertension, et les applications cliniques les plus courantes.

C'est dire que le livre de MM. M. Perrin et G. Richard est destiné à rendre journallement des services aux étudiants et aux médecins et que la 2e édition ne manquera pas de connaître le succès de la première, rapidement épousée.

---

Le numéro du 3 janvier 1931 de **Paris Médical** est consacré à la **Tuberculose** et contient les articles suivants :

La tuberculose en 1931 (revue annuelle), par P. Lereboullet et M. Lelong. — La valeur comparée des réactions de Mantoux et Pirquet chez le nourrisson, par Léon Bernard et Maurice Lamy. — Technique et indications de la vaccination au BCG par voie sous cutanée, par B. Weill-Hallé. — L'importance de la recherche du bacille de Koch dans le contenu gastrique pour le diagnostic de la tuberculose chez les jeunes enfants, par P.-E. Armand Delille. — Le pronostic de la tuberculose des nourrissons, par Marcel Lelong. — La question des sanatoriums, par Georges Brouardel et Jacques Arnaud. — Un centre d'héliothérapie et d'adaptation pour les tuberculeux chirurgicaux, par A. Rollier. — Les logements sanatoria, pr Hirschberg. — Les sanatoriums pour tuberculeux pulmonaires, par G. Poix. — Hauteville-